



SUSCRÍBETE

**Es noticia:** [Miguel Uribe](#) | [Pico y placa](#) | [Cortes de luz](#) | [Mundial de Clubes 2025](#)[Inicio](#) > [Cali](#) > [Artículo](#)> [CALI](#)

Habitantes del barrio Meléndez, afectados por atentado, piden apoyo para reactivar el comercio; esta es la situación que padecen

Los afectados llaman a la ciudadanía a respaldarlos tras la explosión del 10 de junio. Alcaldía inició intervención.



Los comerciantes del barrio Meléndez han tenido que asumir de su bolsillo los costos para reparar vitrinas y fachadas afectadas por la explosión. Guzmán. El País

[Aceptar todas las cookies](#)

Apoyos. | Foto: José Luis



Samuel Montealegre Toro

20 de jun de 2025, 05:46 a.m.

Actualizado el 20 de jun de 2025, 05:46 a.m.

Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp



Noticias Destacadas



La calle 4 con carrera 93 sigue cerrada al tránsito vehicular, pero algunos peatones empiezan a recorrerla entre cintas amarillas y locales comerciales que han vuelto a abrir.

Hace 10 días, el martes 10 de junio, este lugar vivió el terror cuando un artefacto explosivo estalló a unos metros de la Estación de Policía Meléndez, afectando a comerciantes y vecinos.

Fue una de las [tres explosiones que ese día sembraron miedo en los barrios Meléndez, Manuela Beltrán y Los Mangos](#), dejando al menos 43 heridos y dos víctimas mortales en toda la ciudad.

Te puede gustar

Enlaces patrocinados por Taboola

Al hacer clic en “Aceptar todas las cookies”, usted autoriza que las cookies se guarden en su dispositivo para mejorar la navegación del sitio, analizar el uso del mismo, y colaborar con nuestros estudios para marketing.



La Alcaldía de Cali reaccionó con un plan para la recuperación del tejido económico y social de la zona, según informó el miércoles pasado.



El cierre de la calle frenó las ventas en plena temporada del Día del Padre, que fue el pasado 15 de junio, dejando a los comerciantes con regalos sin vender. | Foto: José Luis Guzmán. El País

La Administración informó que organizó visitas a los sectores afectados, mesas técnicas con líderes y capacitaciones para los comerciantes. En Meléndez, la primera mesa técnica tuvo lugar el 17 de junio, donde se acordó definir estrategias para la reactivación económica.

En la calle, sin embargo, la realidad es más matizada.

Al hacer clic en “Aceptar todas las cookies”, usted autoriza que las cookies se guarden en su dispositivo para mejorar la navegación del sitio, analizar el uso del mismo, y colaborar con nuestros estudios para marketing.



[Leer Más](#)

00:00

02:00

Jhair Gallego, dueño del local Multy Tecno, fue censado el 11 de junio, un día después de la explosión. Explica que tomaron sus datos y le ofrecieron bonos de mercado por más de \$350.000 pesos. “**Nos dijeron que nos iban a incorporar si nos incluían como víctimas del terrorismo, pero nada más**”, cuenta. Aunque asegura que el negocio está funcionando, reconoce que las vías cerradas complican la llegada de clientes.



En exclusiva: nuevo video del atentado en Meléndez; así fue el momento exacto de la explosión de la “motobomba”

Lo que más espera de las autoridades es una compensación por lo perdido: “A mí que me devuelvan la plata que perdí en un conflicto que no tengo que ver nada”. Calcula que, entre mercancía dañada y pérdidas, los daños ascienden a unos 50 o 60 millones de pesos.

A pocos metros, **Bernardo Kambindo**, quien tenía un puesto de jugos naturales a [pocos metros de la explosión](#), aún se recupera. Las esquirlas dejaron huellas en su espalda y pierna. “Eso fue como en las películas. Cuando me di cuenta, estaba volando”, dice. Despertó en el hospital y ahora, sin poder trabajar, espera que la situación se aclare: “Uno ni sabe qué pensar”.

Al hacer clic en “Aceptar todas las cookies”, usted autoriza que las cookies se guarden en su dispositivo para mejorar la navegación del sitio, analizar el uso del mismo, y colaborar con nuestros estudios para marketing.





Damnificados de los atentados terroristas del pasado 10 de junio en la estación de policía de Meléndez, aún esperan un mayor apoyo por parte del Estado. | Foto: José Luis Guzmán. El País

Leidy Quiñones, madre cabeza de hogar de un niño de 10 años y quien trabaja con su moto, la perdió en la explosión. Ahora alquila una a diario por \$ 20.000 para seguir trabajando y poder transportar a sus pasajeros. **“Esto ha sido duro, yo no duermo bien, quedé con muchas secuelas. Hay que agradecerle a Dios que estamos contando la historia porque no era para que la estuviéramos contando”**, dice.

Otros comerciantes, como Jairo Colonia, que maneja una zapatería, valoran los bonos y mercados entregados por la Alcaldía, pero son conscientes de que falta tiempo para ver cambios reales. “Para mí ha sido bien atendida la situación”, señala.



Habitante del barrio Meléndez, en Cali, narró los momentos de terror tras los atentados con explosivos

Diego Serna, quien tiene una cerrajería cercana, advierte: “A la gente le da miedo venir con ese susto”.

Yeimy Pongutá, propietaria de Meraki Miscelánea, destaca que **tuvieron que invertir en reparar las vitrinas por más de un millón de pesos**, especialmente porque venía la temporada del Día del Padre y querían que todo estuviera bien para recibir a los clientes. “Lo que pedimos es

Al hacer clic en “Aceptar todas las cookies”, usted autoriza que las cookies se guarden en su dispositivo para mejorar la navegación del sitio, analizar el uso del mismo, y colaborar con nuestros estudios para marketing.



Explosión en estación de policía de Meléndez, Cali. | Foto: Anderson Zapata / El País

La percepción es la misma para Angelina Mantilla, del supermercado Expendio Meléndez, quien **no fue censada por no haber tenido daños en su local**. “Las ventas se han visto afectadas. Tengo una meta diaria de un millón y estoy vendiendo \$100.000”, relata.

Desde febrero, tras la caída de un poste y dos árboles por las lluvias, el negocio ya estaba golpeado. El 16 de junio, solo vendió \$ 34.650 en todo el día: “Esto no da ni para los recibos ni para el alquiler”.

Lo que dice la Alcaldía

Según la Administración Distrital, la Alcaldía, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico, adelanta acciones integrales: **capacitaciones en marketing digital, mesas técnicas para la reactivación comercial y visitas a comerciantes** para identificar necesidades.

“Al hacer clic en “Aceptar todas las cookies”, usted autoriza que las cookies se guarden en su dispositivo para mejorar la navegación del sitio, analizar el uso del mismo, y colaborar con nuestros estudios para marketing, contribuir a la recuperación del tejido económico y social de la zona”, dice el comunicado.

▼

La articulación entre comunidad, autoridades y comerciantes, aseguran, es clave para recuperar la confianza y reactivar la economía local de manera integral.



Samuel Montealegre Toro

Periodista web en elpais.com.co, comunicador social y periodista, con énfasis en reportería para distintas fuentes de información.